

# 例会報告

第2712回例会報告議事録

日時 令和5年6月20日(火曜日)

場所 ハート柏迎賓館

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「我らの生業」

ゲスト：なし

ビジター：国際ロータリー第2790地区 第11グループ  
ガバナー補佐 猫田岳治様

国際ロータリー第2790地区 第11グループ  
ガバナー補佐幹事 小林亘様

S.A.A.：石原会員

## 会長挨拶

藤本会長



本日は朝早くから遠出の現場で遅れてしまい、点鐘に間に合わなくてごめんなさい。本日が私年度の通常例会の最後になります。

猫田ガバナー補佐、小林ガバナー補佐幹事にお越しいただきまして、ありがとうございます。お二人には助走段階の頃から非常にお世話になりまして、11グループを盛り立てていただき、会長幹事会も非常に和やかに行われ、11グループの風通しを良くしてくださり、感謝申し上げます。

あっという間の一年でした。仕事もおかげさまで休むことも少なく、ロータリーも基本的には休みなく例会に出席させていただきました。来週の最終例会では倉持次期会長に新旧交代をさせていただきますので、最後までお付き合いいただきたいと思います。ありがとうございました。

## ご挨拶

猫田ガバナー補佐



湖北在住の猫田でございます。本当に一年間ありがとうございました。一年間にわたり、くどくどくどくど、しつこいいろいろなことを言いまくりましたので、今日は何もございません。今後もお付き合いいただければと思います。本当にありがとうございました。

## ご挨拶

小林ガバナー補佐幹事



今年度ガバナー補佐幹事を務めさせていただきました南クラブの小林です。一年間、猫田ガバナー補佐を支えていただきまして、その傍らで私も準備作業を大変やりやすかったことを改めて感謝申し上げます。

今年度はコロナからの回復期というような年だったかなと思います。猫田さんからは早い段階から出来れば全て対面でやりたいという意向を聞いておりました。本当に開催していいものかと躊躇した時も何度かありましたが、ロータリークラブの反発力を感じてもらえるような年度にできればと、そんな思いで取り組んで参りました。

先ほど藤本会長より過分なお言葉をいただきましたが、日暮さんと共に本当に協力的に関わっていただきまして、その後ろ盾には皆様のご協力があったのかなと改めて感謝申し上げます。次年度、倉持会長、関根幹事のもと、益々我孫子クラブが活性化されますことを切に願って私からの挨拶とさせていただきます。

6月6日生まれの鈴木会員、お誕生日おめでとうございます。



### 鈴木会員より

6月6日に75歳になりました。後期高齢者ということで、その年の3月に生まれて初めて入院しました。私が教わったのは全ての事について感謝するというので、お医者さんやナースを信頼し、けれど、2回、3回と手術のミスもあつたりで、信頼することと現実の違いがありました。

どこの病院がどうのこうのということはいませんが、松戸の方の有名な病院を紹介していただき、30日かかって色々とすったもんだした病状が10日程ですっきりしました。

回復力の遅さ、昼寝の時間が長くなりました。仕事は息子に託しています。ゴルフも月に2回位行っています。今年も元気でよろしく頑張りたいと思います。ありがとうございました。



### 出席委員会報告

野田委員長



27名(出席免除者含む)出席(全員で34名) 出席率79.41%  
 業務による欠席: 梶会員、寺井会員、服部会員、福武会員、前田会員、  
 湯下会員、米田会員  
 ZOOMによる出席: 古谷野会員

### 依田前会長より藤本会長に



2023-2024年度  
 国際ロータリー2790地区  
 国際奉仕委員会 委員長の委嘱状授与



- ・来週の最終例会および新旧交代式のお知らせが行っていかと思いますが、今日が締め切りとなっておりますので、たくさんの方々のご出席をよろしくお願ひします。
- ・こちらメールでご案内しておりますが、会費値上げのお知らせです。今までの会費ですと予算的に足りなくなってしまうので、来期から上期1万円、下期1万円、13万円ずつの会費に値上げさせていただきましたので、ご協力をお願いいたします。
- ・訃報です。柏南ロータリークラブの廣池英二郎名誉会員が6月9日に享年94歳でご逝去されました。謹んでお悔やみ申し上げますと共にご冥福をお祈り申し上げます。なお、お通夜葬儀はすでにご家族ご親戚のみで執り行われました。故人のご意志により弔問、供花、供え物、香典等はお控えくださいますようお願い申し上げます、とのことです。



千葉興業銀行の谷川でございます。今までの人生の中で人前で長めのお話をするという機会があまりありませんでしたので、本日は大変緊張しております。極度の緊張しいで今も足がすぐく震えているのですが、ちょうど演台でうまく隠れてまして、この足を皆様にお見せできないのが残念でございます。

柏市の酒井根で生まれ育ちました。高校2年生から市内の西原に33歳まで住んでおりました。現在は流山市の野々下という所、豊四季の駅の近くに住んでおります。家族は妻と高校2年になる息子と愛犬のチワワ、7歳です。犬は子どもの頃から苦手だったのですが、妻と息子の強い希望と苦手克服の為にということで、小型犬ならば、という話で飼うことになりました。食事やトイレの世話を無理せず行っています。

愛犬が考える我が家の序列では、日頃の努力を認めてくれているのか、私は妻に続く2番目のようです。最下位の息子には負けられないよう引き続き精進します。

趣味は昨年より始めたソロキャンプです。日程等で他人に気を使うこともなければ、自分でやりたい放題好きなことができます。最近ではホームセンターや百均で大半の道具も揃いますので、経済的にさほどゆとりがない私も気軽に始めることができました。

キャンプの醍醐味は人それぞれですが、私の場合はポーッと焚き火を眺めながら好きなお酒を飲んでのんびりするひと時が大好きです。数字数字で仕事に疲れ切った私には最高の癒しになっています。

千葉興業銀行には1996年、平成8年に入行しました。就職氷河期という言葉が流行語大賞に選ばれたのが1994年でしたので就職活動には厳しい状況でしたが、幸い母校から当行へ就職を希望している学生が私以外におらず学校推薦がいただけただことで、トントン拍子に話が進み内定をいただきました。

振り出しは現在おります我孫子支店で、概ね2年半の周期で10回の転勤を経験し、現在は11店舗目になっています。

仕事内容は、入行後2年間の内部事務を経て、3年目より15年ほど渉外担当として法人融資や個人資産運用を担当し、40歳になる手前から今年の3月までの10年少々、内部事務管理者を担当、今年の4月に我孫子支店長職を拝命し現在に至ります。

ここからは振り込め詐欺の対応について、被害者がこれ以上出て欲しくないとの思いでお話しさせていただきたいと思ひます。

振り込め詐欺は最近手口が振り込みを伴わないことが多くなりました。振り込め詐欺という

言葉の認知度が上がり、皆さんも注意するようになると発生件数は減少すると思われませんが、手口が巧妙化していることや、被害者の80%が70歳以上で年齢が高いことにより減少どころか増加傾向にあります。

振り込め詐欺は千葉県内で昨年1年間で1457件発生し、被害額は約34億円に上っています。

本年の状況は4月までに470件、前年同期でプラス102件、被害額は約11億円、前年同期でプラス3億円です。我孫子市内では15件すでに発生しています。

しかしこれはあくまでも警察の認知件数であって、恥ずかしくて誰にも知られたくないとか、家族に知られたら怒られるとか、そういう理由で警察に届け出をしない方や、そもそも被害にあった自覚がない方も多数いると言われています。

よくある手口3つを紹介します。

まずは最近とても増えている手口でキャッシュカードをだまし取る、すり替えるという手口です。警察官を名乗り「あなたの口座が犯罪に悪用されている」というアポ電をかけ、偽物の警察官が訪問するという展開になります。犯人はキャッシュカードの提示を求め、提示するとそのカードを封筒に入れて、印鑑を持ってきてください、と被害者をその場から離れさせて、その間に封筒に入れたキャッシュカードを別のカードにすり替えます。被害者が戻ってきた所で印鑑で封印を施し保管しといてください等と言って被害者に返します。キャッシュカードは手元にあると安心して被害者から暗証番号を聞き出して、だまし取ったカードで現金を引き出します。

警察ではなく金融機関や銀行協会を名乗る場合もあります。

2つ目は、振り込め詐欺が世に出始めた頃に主流だったオレオレ詐欺というものです。息子の緊急事態という切迫感から見ず知らずの犯人に現金を渡してしまいます。会社のカバンをなくした、という理由以外に、女性を妊娠させてしまったとか、交通事故を起こしてしまったという理由も多いです。

3つ目は市役所の職員等を名乗り、医療費や税金の還付金があると話し、銀行のATM、特に無人店舗へ誘導しATMから現金を振り込ませる、いわゆる還付金詐欺です。

詐欺にあわない為にはどうしたらいいでしょう。10年以上、内部業務管理者として数十件の振り込め詐欺が疑われる方や、実際に被害にあわれた方の対応をしてみました。その中には2度も被害にあわれた方や、夫婦同時に被害にあわれた方もいらっしゃいます。

大切なのは1人で判断せず、家族や警察、銀行でもけっこうですので、行動する前に誰かに相談することです。

「自分はだまされるはずがないと思っていた、とか、あの声は間違いなく息子だったので信じてしまった、と1人で判断して行動に移してしまったものの、後に親族や友達に相談したら間違いなく詐欺だと言われたので銀行や警察に連絡した。なぜ行動に移す前に確認しなかったのかとても後悔している」と言う方がたくさんおられました。

今の時代、電話やメール、はがき等でお金やキャッシュカードの話が出たら詐欺だと思ってください。また、銀行や警察官がキャッシュカードの暗証番号をお聞きすることは絶対にありません。

なお、念のために注意させていただきますが、当行の支店やお客様相談室に我孫子支店の谷川支店長にキャッシュカードの暗証番号をしつこく聞かれて困る、といういたずら電話はおやめください。完全に首が飛びます。

金融機関でも被害の未然防止や被害を最小限に食い止める為、高額のお引き出しを希望されるお客様に対してはお声がけをさせていただいたり、場合によっては警察官に対応いただくこともあります。

また、お客様には不便だとかご指摘を受けることもありますが、お年を召されたお客様の口座に

ついて1日の引き出し限度額の設定や振り込みを制限させていただいております。

私も自身や妻の実家に月に1度、顔を見せに行きますが、その際には詐欺に注意するよう実演をまじえながら周知をしております。皆様におかれましても、ご親族様、ご近所様から被害が出ないようにお声がけいただければと思います。

以上です。ありがとうございました。

## ミニミニ卓話

松本会員



急に言われて何も考えていなかったのですが…。お薦めの株はありません。儲けた時は皆さん喜んでくれるけど、損した時は喜んでもらえないので、言いません。

騰落レシオという言葉をご存知かと思いますが、日経平均が非常に上がって3万2千、3千と行くにあたって、騰落レシオは実は高くありません。当たらないとは思いますが、もしかしたら天井ではないかもしれません。これはわからないです。

アメリカの運用会社の方がインタビューで、日本のこれからの先の中で量子コンピューターが着目されるのではないかとされていました。もう一つは高齢化しているのでヘルスケア関係でした。情報をご自分で噛み砕いて投資の判断にされるといいと思います。

ご自分の財産の中でどれくらいの比率を株式投資に向けたらいいか、どう考えますか。

だいたい2割、3割くらいで、後は預金通帳に置いておくのではないのでしょうか。ロータリーメンバーは皆さん硬いですからハイリスクはなさらないと思いますが、どうでしょう。

自分のことを言うと、反省しています。預金が8分の1位です。ひどいです。ちょっとやりすぎたと思うんですけど。中年の頃は子どもの教育費等は別物でしたが、好き勝手やっちゃう癖がありまして、今ひどいです。

一番損したのは何かというとりーマンショックでした。バブル崩壊の時は休んでました。

りーマンショックの時はにっちもさっちもいきませんでした。例えば100万投資していたら30万位に減りました。金融恐慌でしたから、シティバンクやアフラックは危ないと言われていました。千葉興銀だったか支店長にシティバンクはどうかと聞いた時に危ないですね、と言われたのですが、悪い癖が出まして買ってしまいました。証券会社としてはお奨めできないと言われましたが、わかってるよ、自己責任だと言って全部シティバンクを買いました。

その結果ちょっとだけ利益が出ましたけど、どういうわけか株式を続けてしまいました。大損してうちの奥さんから怒られて、しょぼんとして、やめりゃよかったんですけど、だめだったんですね。それで今もって続けていると。

真面目な話、今、株価の変動が激しいです。大変な利益が出る方もいるかもしれませんが、儲かる時もあれば大損する時もあり、人生様々です。

## 石原 S . A . A . より一言

S.A.A.という初めての事をやらせていただきまして、つたない司会で申し訳ありませんでした。いろいろとドジもしましたが、梶さんにおいおいと言われながら何とか務めることができました。ありがとうございました。

## 閉会の点鐘

藤本会長

卓話ありがとうございました。猫田さん、小林さん、お世話になりました。

先ほど委嘱状をいただきました国際奉仕にまた戻ります。コロナも収束していますので、できる限り務めてまいります。よろしくお願いいたします。

これを持ちまして例会を閉会します。点鐘します。

## ニコニコBOX

お名前	メッセージ	金額
藤本会長	鈴木先生おめでとうございます。	1,000円
日暮幹事	谷川会員 卓話ありがとうございました。 松本会員ミニミニ卓話ありがとうございました。	1,000円
荒井会員	谷川さん、松本さん 卓話ありがとうございました。	1,000円
石原会員	卓話ありがとうございました。	1,000円
小野会員	谷川会員、松本会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
上村(英)会員	谷川会員 卓話ありがとうございます。 松本会員も楽しい話ありがとうございました。	1,000円
木村(政)会員	谷川会員 卓話ありがとうございました。 松本先生 ミニミニ卓話ありがとうございました。	1,000円
木村(隆)会員	藤本会長、日暮幹事 一年間お疲れ様でした。 来週の新旧交代式は仕事の為 欠席させていただきます。	1,000円
倉持会員	藤本会長、日暮幹事、1年間お疲れ様でした。	1,000円
小池会員	谷川会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
塩毛会員	最終例会に乾杯!!	1,000円
鈴木会員	誕生日祝い ありがとうございます。	3,000円
関根会員	谷川会員 松本会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
野田会員	谷川会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
村越会員	谷川会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
柳田会員	谷川会員 卓話ありがとうございました。	1,000円
	当日計	18,000円
	今期累計	571,000円

今週の表紙「手打蕎麦 旭庵」千葉県我孫子市天王台2丁目3番40号

天王台駅から徒歩約7分の場所にある、週末には行列ができるほど賑わう本格手打ちそばのお店です。店内はゆったりとした造りで、大きなテーブル席とお座敷で構成されています。メニューは季節毎の天麩羅やセットに加え、ご飯ものまで豊富にあります。細切りの端正な江戸蕎麦は喉越しも素晴らしく、店先の松もきれいに手入れされていて、老舗の風格を感じます。

ロータリーの友事務局 ホームページ [www.rotary-no-tomo.jp](http://www.rotary-no-tomo.jp) メールは [web@rotary-no-tomo.jp](mailto:web@rotary-no-tomo.jp)

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進される岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、森を元気にするための間伐と間伐材の有効活用に役立ちます。

我孫子ロータリークラブは、環境貢献として、「森の町内会」を応援します。